icas

PREGIOS DE SUSCRIPCIÓN

Franqueo concertado

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Tomás Pérez 10
Tolófono múna. 3 13
(No se devuelven los originales.)

Ultimas noticias del día



PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

#### ANUNCIOS

Esquelas desde 12'50 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 160 pesetas.

pesetas.
(Cada inserción satistara 10 céntimos de impuesto.)

Información telefónica

# Acreditado Colegio de primera enseñanza y bachillerato dirigido por padres dominicos

El curso pasado tuvo 139 internos: 537 matriculas: resultado magnífico en los exámenes.

Se han hecho obras notables de ampliacióa: condiciones higiénicas sin igual.

PENSION 500 PESETAS

Dirigirse al director,

# SANTA MARIA DE NIEVA (SEGOVIA) 2

# Perfiles sociales

A éste más bien que perfil debiera lla marle frente social. Hace algún tiempo que en La Habana, y recientemente en el Atenco de Madrid, se han dado conferencias sobre sociología eriminalista, por dos personalidades de la cultura, y ambos convienen en que la sociedad con su abandono es la mayor causante de la existencia de los criminales.

Y no deja de tener esta opinió su fundamento. En el conocimiento de todos está la idea de que si acaso existe una cosa que por sí sola pue la evitar y curar las enfermedades sociales, esta es la educación; la sociedad tiene la obligación y no debe educar á sus individuos convenientemente, porque no puede ó porque no quiere, cuando entre otras much s padece la más grande de todas, el crimen, y en numerosos casos por desgracia; laego la sociedad, con tal proceder, motiva la existencia de los criminales.

Ea el convencimiento unánime d que con la educación se evita y cura ésta tan terrible enfermedad se apoya el antiguo aforismo de que «cada escuela que se abre, cierra un presidio, porque las escuelas son centros generales de educación. Si éstas, de todas clases, abundasen en todas partes, y fuera obligatoria la asistencia á ellas á horas adecuadas á las edades y ocupaciones de cada uno, todos los ciudadanos resultarían educados en el grado correspondiente á sus aptitudes y eficiones, a base de moral cristiana, y si no se extinguía la criminalidad radicalmente, porque esto es imposible, debido á que el hombre no puede en absoluto dominar les pasiones, seguramente que disminui ría de una manera notable.

No falta quien opina que hay seres que nacen con el germen del mal y que son inequeables, admitiendo la existencia de los criminales natos que caracterizó Lombroso. Los criminales natos no pueden admitirse. La educeción favorece el desarrollo de las partes física y psíquica de los individuos, y regulariza sus pesiones y sus instin tos guiándolos por la paute, por el c mino de su mayor perfección, de tal man ra, que los criminales no deben Existir con una exceiente y perseverante educación. Lo que sí hay es que unos necesitan más co la educación que otros, y dándola á cada cual en el grar o y con la costancia necesaria todos resultarían educados y capacitados para ser útiles á Dios á sí mismos y a la sociedad, y jamás perjudiciales.

Ahí tenemos como ejemplo práctico los célebres perros de Licurgo, y no creo que ningún hombre aventej en prognatismo subnasal á los galgos, con los que demostró á su pueblo de

una manera harto elocuente el valor de la educación.

Concretandome a nuestra Patria; si en ella hubiera noventa mil escuelas primarias en vez de las trainta mil aproximadamente que hoy existen, en cada población de diez mil almas en adelante, granjas agrícolas y una escuela de artes y oficios, siendo la asistencia a ellas obligatoria y gratuita, además de las universidades, institutos, escuelas especiales, de comarcio y normales que hoy tenemos, seguramente que seríamos un pueblo más educado y más capacitado para la vida

Y si por añadidura, después de capacitado un pueblo se forma una ley
de v gos, para obligarle forzos mente y sin excusa á que sea laborioso,
justificando cada cual, en caso de duda, que corre de su trabajo honrado ó
de sus ventas, la obra de regeneración
sería enorme, el crimen casi desaparecería, y el país sería floreciente,
porque el dinero empleado en educción y en instrucción es dinero á ré
dito.

Lima.

## A la buena amistad

del simpático joven Tomás Rodrigues

Miré del mar al parecer s reno,
e. vasto lago que à mis pies se hacía
é izando velas con la nave mía.
lancéme alegre en su tranquilo seno.
¡Vana ilusión! De tempestades lleno
removió el huracán la mar bravía,
con nube el cielo se cerró sombria,
rasgó los aires con espanto el trueno.
Luchando con su saña enfurecida,
merced á endeble bienhechor madero
logré pisar la desada arena.
Allí seguro te mi incierta vida,
al buen amigo bendecí sincero,
para acordarme del traidor con pena.

# Asamblea aplazada

P ra el día 15 de Ostubre había en proyecto la celebración de una Asamblea de Ayuntamientos en Madrid.

El señor Ministro de la Goberna ción se dirigió al Alcalde de Segovia, que era uno de los iniciadores de la i fer, hacién cole vor que no eran las circunstancias actuales las más propicias para que en un día determinado num rosos alcaldes propietarios se ausentaran de sus puestos.

El Alcalde de Segovia le ha contestado dicien lo que encuentra acertadísima la indicación del Ministro, á la par que esiente, y que si fué acordada la fecha entes expresada se hizo sin contar con los imprevistos acontecimientos que han surgido.

# L CONFLICTO EUROPRO

(POR TELÉFONO)

Madrid 29 (12'15.)

# Noticias francesas

Comunicado del Ministerio de la Guerra, de las once de la no h:

«Los franceses han tomado la ofensiva los en Vosgos, haciendo retroceder á las fuerzas alemanas que avanzaron ayer por Saint-Dié. Los alemanes han bombardeado esta localidad, saqueán cola.

En la región de Nancy continuamos á la ofensiva, sin haber cesado un solo momento el fuego desde hace cin co días.

Les bajas alemanas son en esta parte tremendas; al surceste de Nancy, en un frente de tres kilómetros hemos encontrado unos 2.500 cadáveres. En la región de Vitrimont, al sur da aquella plaza, en un frente de cuatro kilómetros, hemos encontrado 4.500 muertos.

La fortaleza de Lonwy, de construcción muy antigue, cuya guarnición la componia solo; un batallón comenzó á ser bombar leada el día 3, y hoy se ha rendido, después de veinticu tro días de resistencia. La mitad próximamente de este batal ón quedo fuera de combate, entre muertos y heridos.

El teniente coronel Darché, soman dante del fuerie, ha sido nombrado oficial de la Lagión de honor por su haroica resistencia,

En el Mosa hemos rechazado varios ataques alemanes, tomando al enemigo una bandera.

Las tropas belgas que constituían la defensa de Namur se han unido á las tropas francesas.

Eu el Norte, los ingleses, atacados por fuerzas superiores en número, tuvieron que replegarse algo.

En Amberes, los belgas han tomado lo ofansiva, con objeto de distraer la atención de varias divisiones ene migas.»

El diputado Tissier, que representa en la Camara á un distrito de la Provenza, ha escrito al Ministro de la Guerra una carta, en la que dica:

En medio del entusiasmo manifestado por Francia entera pera la defensa del país, se he sabido con estupor que tropas francesas se hebian portade de una manera indigna ante el enemigo, voiviendo la espelda, y que usted hebia dictado inmediatamente las penas necesarias.

El refrento de la censura, tanto como la personalidad del señor senador Gervais, cuyas relaciones íntim s con usted se conocen y más un el silencio que usted ha guardado, dan un caracter de excepcional gravetad á esta noticia, que tiende á llev r el deshonor á toda la Provenza.

Ignoro qué proporción de provenzales figurará en las tropas del 15 Cuerpo de que se trata; pero lo que se es que el 58 regimiento de Infantería de Avignon se ha hecho diezmar heróicamente cerca de Xures; que el séptimo de ingenieros de Avignon también y el 40 regimiento de infantería de Nimes han sido igu imente heróicos y muy fuertemente destrozados.

Esas son tropas provenzales, y su conducta hace honor à Francia.»

#### El avance alemán

A última hora llegan á nosotros telegramas que atribuyen victorias importantes á las fuerz s alemanas.

Estes han logrado la toma de Malinas mediante un refuerzo de 40.000 hombres, que ayudaron en la lucha á los 20.000 que combatían primeramente contra los defensores de la ciudad.

Habíase dicho que en esta se hallaba el Rey Alberto, con su cuartel general, después de haber abandonado Amberes en un movimiento de avance.

¿Cuál será á la hora presente la situación de les fuerzas belgas enc rgadas de defender este último baluarte de la independencia del pais?

Es de suponer que hayan evacuado la plaza antes de rendirse á los victoriosos alemanes.

De no haber sucedido eso, los soldados del Kaiser tendrán ya muy poco que hacer en el territorio del Rey Alberto,

Por otra parte, se nos dice que el ala izquier la de los aliados se ha retirado 15 millas detres de la frontera francesa y que cinco Cuerpos de ejército alemán y dos divisiones de caballería han atacado á dos cuerpos de ejército de los ingleses en las vecindades de Cambrai, empujándoles hasta Lecateau.

El avance por territorio francés de las fuerzas alemanes no ha encontrado la resistencia conveniente para desvierlo de su presunto objetivo. ¡Mala fecha la de hoy en el diario de la guerra de Francie!

# Noticias inglesas

#### Lemau prisionero

En las oficinas Marconi se ha recibido un radiograma diciendo que el comandante en jefe de los defensores de Lieja, general Lemau, cayó en poder de las fuerzas alemanas y se encuentra prisionero en Colonia.

#### Pérdida de un crucero alemán

Un telegram oficial de Berlín reflere cómo se perdió el crucero alemán «Mag teburg».

Según los alemanes, el «M gde burg», que navegaba en la bahía de Filandia, yaró cerca de la isla de Odensheln. Como la niebla—que fué la cusa de la veradura—ara muy densa y como el m restaba muy alborotado, los buques de la escuadra alemana no putieron socorrer al cruccaro.

La escuadra rusa avanzó, en cambio, para atacar al «Magieburg,» y entonces el comandante del crucero lo hizo salt r.

Su dotación fué parcielmente recogida por los torpederos alemanes, bejo un fuego violentísimo de la escuadra ruse.

El despecho añade que las pérdidas sufridas por la tripulación del «Magdoburg» son 17 muertos, 21 heridos y 85 des parecidos, entre los cuales figura el com nel ante del buque.

Los supervivient s pudierou ginar un puerto alemán.

#### Malinas de los alemanes

De Amsterdem telegrafian à The Tmes que los alemanes se han vuelto à apoderar de Malinas después de una

defensa heroica, que ha durado dos días.

El primer día 20.000 alemanes ha bian atacado la ciudad: pero el se gundo día eran 40.000, y los belga tuvieron que replegarse sobre Am-

#### Las alemanes avanzan

Sigue siendo poco clara la situación de las tropas aliadas en las fronteras; pero se dededuc de los últimos despachos recibidos que el ala izquierda de los aliados se ha retirado quince millas más detrás de la frontera francesa donde mantienen una bu ena posición.

Cinco Cuerpos de ejército alemanes y dos divisiones de caballeria atacaron el miércoles á dos Cuerpos de ejército ingleses de la vecindad de Cambrai hasta Lecateau.

Los ingleses se mantivieron en sus posiciones é infligieron pérdidas serias al enemigo.

Las pérdidas inglesas fueron también de importancia.

Un telegram da cuenta de que los rusos ocuparon á Tilsit, cogiendo un botín enorme.

Avanzan sobre Koenisberg.

## Noticias rusas

La ofensiva rusa se desarrolla en la Prusia Oriental con éxito enorme.

Los alemanes, ante la avalancha rusa se retiran precipitadamente hacia Koenisbarg y Allematein.

También en Austria los núcleos rusos se dirigen hacia Liemberg y la fuerza austriaca está siendo arrollada en todas partes.

En los encuentros habidos hasta ahora entre rusos y austriacos, éstos no solo han sido derrotados, sino verdaderamente aniquilados por el tremendo empuje ruso.

Las tropes rusas se encuentran ya en los alrededores de la fortaleza de Koenisberg, después de haber ocupado muchos puntos estratégicos a orillas del Ale.

Entre el río Vistula y Daiester, los rusos han tomado contacto con los ejércitos austriacos.

Antes yer entablaron combate cerca de Tamascheff, que se desarrolla favorablemente para los primeros.

# Noticias Servias

Los esfuerzos austriacos para invadir Servia después de sacrificios enormes han sido estériles, pues el ala izquierda de su ejército fué derrotado en Tzer el centro del mismo, en Yadar, y el ala derecha, en Kreupagne y Lieuhovia.

Anoche se replegaron los austriacos y pasaron el Drina.

En su huida s qu aron y destrozaron cuantos poblados atravesaron destruyendo las cosechas.

Las tropas austriacas que aun permanecian en Chabatz y en los alrededores de dicha población fueron rechazadas ayer tarde, replegándose hacia la orilla derecha del Save.

Actualmente no hay ningún austriaco en territorio servio; solo quedan algun s fuerzes en el Sur, pero en número muy limitado.

# Noticias alemanas

#### Triunfo de Austria

Informes oficiales me autorizan para daros cuenta de que el ejército ruso he sido derrotado cerca de Lu-

SGCB2023

blin-Rusia-por el ejército alemán, combinado con el austriaco.

Los austriacos han entrado en Rumia avanzando por las orillas del rio Vístula, siendo barridos los rusos de la provincia austriaca de la Bukovina, teniendo que replegarse, destruidos, por t rritorio ruso.

Puedo afirmaros que ya no quedan soldados rusos en los territorios de Austria.

El día 23 encontró el segundo cuerpo del ejército austriaco, en su avance por la Polonia rusa al Sur de Lublín á un fuerte ejército ruso.

La batalla se desarrol: ó en un frente de más de 60 kilómetros.

Terminó el día 25 por la tarde con una derrota completa de los rusos, que tuvieron que ret rarse á Lublin después de pérdidas enormes de hombres y material.

#### Triunfo alemán

Telegrames de Berlín aseguran ejército alemán ha vencido á los aliados en toda la línea de la segunda defensa.

Estos se retiran con pérdides incalculables.

La noticia produce enorme sensa ción.

#### La batalla de Virvalen

Se confirma que tropas alemanas obtenido gran victoria sobre rusos en Virvalen.

Rusos se retiraron sufriendo grandes pérdidas en hombres y útiles guerra dejando en poder alemanes gran cantidad prisioneros.

# Resumen de la guerra

O realmente existe un compás de espera en las fronteras francesas, ó nosotros hemos de creer, á lo menos, en su existencia, á juzgar, por el relativo silencio del telégrafo.

Los combates de Nancy y Sain-Dié de que habla la última nota oficial del Ministerio de la Guerra francés, no tienen importancia alguna para el efecto decisivo de la campaña, aun cuando hayan podido ser muy cruentos.

Se vé que el ejército alemán lucha por romper las líneas franco-inglesas, de Saint-Dié á Mons; y que, hasta ahora, no lo ha logrado, si bien las ventaj s están de su parte, y las probabilidades son de que lo logra. S gnos reveladoras de ello es el retroceso, al Norte, de la inea de combate de los ingleses, y la ocupación de Longwy, que abre el boquete de Lu xemburgo, frente á Montmedy.

Sin embargo, hay que hacer justicia á los franceses de que se están ba tiendo con gran vigor, pues á los veintiséis días de compoña, aún no han perdido por completo el asiento en territorio belga, y aún logran resistir en la frontera del Este en plazas como Nancy, que por sus débites defensas, se dió como tomada desde los primeros días de la compaña.

Los aliados han renunciado, por ahora, á toda ofensive. Es de suponer que el general Joffre esté acumulando más fuerzas, y que los ingleses estén desembarcando nuevos contingentes. Quizás entonces se emprenda la ofrensive, si es que llegan á tiem po, antes de que los alemanes hayan logrado romper la línea.

En tanto, el plan del general Joffre se adivina que descansa sobre estos extremos:

Ganar tiempo y r trasar, en lo posible, la invasión del suelo francés.

Con ello se mentione levantado el espíritu público en la N ción, y además, se da tiempo á que progrese la ofensiva rusa en territorio alemán.

Dicha ofensiva, por su parte, ao ha pasado de los preliminares. A los rusos les convenía, por la configuración especial de Alemania, dejar resgu riado el núcleo inv sor de un paigro proveniente de la Prusia oriental, y por eso sus esfuerzos se han enc minado à dominar ésta. Cuando lo hayan logrado completa-

mente, y dejen tropes en observ ción ó cerca de les siemanes de Koduisberg, será cuando principale la verdara ofensiva.

Este momento es el que ansían ver llegar los franceses, y en espera de ello, centuplican su resistencia.

L s ú times not cies son to les de la misma procedencia y etcaú a la gravedad de les que amoche llegeron a Matrit y nos fueron comunicadas á Avila por conducto de la prensa de la Corte.

Lei los esta miñana Heraldo de Madrid y otros periódicos, to los supusimos que los relatos de la prensa de la miñana contendrían detilles del gran desastre sufrido por los ejércitos aliacos.

Mas esta prensa se limita á apuntar los rumores envueltos con otras no ticies francemente favorables á Rusia, Servia y Francia.

¿Qué ha sucedido?

¿Es que, en efecto, fué solo una alarma la que eyer hizo transmitir noticits pesimistas, ó éstas hen sido sometidas al tem z de la censure francesa y de la ingles ?...

Nada puede asegurarse, á pesar de las indicaciones sospechos s de algunos telegramas que presentan á los contendientes, no ya en Lille y Valencianes, sino también en Cambrai, á muchos kilómetros de estos puntos y donde dicen esas referencias que han renido duro combate los aliados y los alemanes.

De ser ciertos estos hechos sí que puede de ucirse lo que algunos co legas suponen el explicar la retirada á líneas interiores de Francia, de los ejércitos ali dos.

Mas por otra parte, los pressoficiales del cuartel general francés, acusan verdadero optimismo, y así no es de extrañor la confusión en que se hallan cuantos per obligación ó gusto, comentan las fases de la cempaña.

Por lo que respecta á las noticias del avance ruso, siguen circulando exageraciones que son acogidas por los periódicos á falta de otras referencias ex ctas ó más ajustadas, no ya á la realidad, si no á lo simplemente verosimil.

También den cuenta los tel gram s de otros des stres marítimos sufridos por elgunos cruceros alem nes, que entre las costas de Africa occidental y Canarias, habían sido armados en cerco para perseguir la navegación inglesa y la frances.

Esto es lo mas seliente que dan de si las noticias confusas y contra licto rias de hoy.

# Funerales por Eu Santidad el Papa Pio X

Como teníamos anunciado, esta mañaña se ha celebrado en nuestro grandioso templo Catedral, un funeral solemuísimo por el descanso eterno del llorado sumo Pontífice Pio X.

En me lio de la Iglesia se levant ba rico túmulo cubierto con magnifico dosal y del cual pendían cuatro crespones, ro leado de blandon s y adornado con valiosos cande eros de plata, túmulo que sostanía en su ú timo cuerpo y sobre cojín de terciop lo la tiara y báculo Pontificio.

A las nueve y madia, ocupaban sus sillas corales el Ilmo, señor Obispo con ornamentos pontificales y romando de los Cabildos Catedral y Parro quiel, Clero adscripto, órdenes religiosas, Seminario Conciliar, Instituto general y Técnico, y de los muy ilustres señores D. Braulio Lobo, Dan de Astorga y D. Francisco Peiró, Canónigo de Cadiz.

En la Cipilia m yor, est ba el Ayuntamianto bajo m zas y presidi lo por el Teniente de Alcalde Sr. Yañ z; en rojos sillones el Presidente de la Diputación, Delegado de Hacienda, Teniente Coronal de la Zona y Rec utamiento y el Comandante de la Gu regiacipil

El bancos de preferencia tom ron asieuto el digno Secretario del Go-

bier so civil y nutri las representaciones de la Ac demia de Intendencia, Zona y Reclutamiento, Dolegación y A ministración de H cienda, Diputa dos provinciales, Barco de Espeñ, Correos y Telégrafos y en una palabra, cuentos elementos de representación oficial existen en Avila. El Senador por Avila Sr. Jiménez Arans que no pu o siste envió en representación á su secretario particular Sr. Creus.

Asiatido de los M. I señores Deán, Arcipresto y Arcediano y de los señores Canónigos Torres Perona, y Penitanciario, celebró la misa el señor Obispo, á quien tuvimos la satisfacción de ver muy repu sto 'e su padecimiento y ocupando el altar de su Iglesia, después de un parént sis obligado, por el delicado estado de su vista.

Ea los responsos litúrgicos oficiaron en unión de S. I. do canónigos Sre. Muñoz, Pérez Gil, Perrino y Martín (D. Nemesio.)

La capitla de la catedral, dirigida por su organista al competente é ilus trado m estro D Eliso Martín, interpretó, á grande orquesta y con afinación y gustos, las Lecciones y Següencia, de Lizal tuari, la misa de P. Hernández, y el responso de Perosi.

Durante el fúnebre acto, que terminó á las doce, tocaron todas las campanas de la ciu iad.

Concluida la misa y antes de los reponsos, ocupó la sagrada Cátedra el sabio y eloquenta Magistral señor Esteban, pronunciando un elogio muy acibido y sincero del inmortal Pon. tifice, fij ndose de manera especial en las altas dotes de mo lestia y virtu l que adornaban al Papa fallecido, y las obcas grandios s que en el breve periodo de su Pontificado ha realiz . do, como son la condenación del Modernismo, por su enciclica Pascendi; 1 ens ñ oz del C tecismo, la comunión ularia, las reformes del Cento Gregoriano y brevisrio y la codificación del Derecho Canónico, ensalzó en el terreno de la más estricta justicia, las relevantes dotes de virtud y ciencia que adorasban al Santo padre de la Cristiandad, á quien convienen los honrosos títulos de Pontifice de la catequesis y de la eucaristia, y t r minó piniendo à Dios otro Pontifice ea quien dignamente esté representado en le terra Jesucristo.

La oración fúnebre pronucciada por el señor M g stral, ha gustado á cuantos se encontraban en la O tedra, que era un público muy numeroso, que le felicitó cual nosotros lo hacemos.

Terminada la ceremonia los invitados pasaron á la sacristia mayor de la Catedral y al ofrecer sus respetos al señor Obispo, le dieron el pés me por la muerte del augusto Pontífice, pésame que en nombre de la Redacción del Diario de Avila le envía el redactor.

Herrero.

# MOTIGIAS

La Asamblea de Ayuntamientos

En carta dirigida al Alcalde de esta ciudad por el de Segovia se le participa el aplazamiento de la Asamblea de los Ayuntamientos de España, que estaba acordado celebrar el próximo 15 de Octubre.

El Sc. Ministao de la Gobernación ante las tristas circunstancias actuales así se lo ha indicado al Alcalde de Segovia y éste á su vaz encarece al de nuestra capital lo haga sabar por madió de la prensa periódica para general conocimiento.

Los Municipios, no obstante el aplaz miento, pueden continuar remitiendo los tem s que á su juicio han de ser obj to de discusión en dicha Asamblea.

En el tratamiento de la tuberculosis es necesario una nutrición especial que se obtiene con CARNE LIQUIDA Valdés García.

Hace u os días llegó á esta ciudad, con objeto de pasar en ella el resto del verano, nuestro particular amigo D. Francisco de Paula Robles, acom pañado de su distinguida esposa y de su bella hija Ana Rita.

El lunes 31 del actual, á las doce, ten irá lug r el depósito en poder del Notario de esto ciu iad, D. José L. Prolop, del sobre que señala el día laborab e del entrante mes de Septiembre en que la casa Bartolomé Yañez devolverá toda la venta que h ga al por menor y contado.

Este acto es público y pue len presenciarle cuantas personas lo descep,

Se encuentra pasando unos días ed ésta el notable b jo: O pellán de las Descalzas Rales de Madrid y querido amigo nuestro, D. Felipa Vicario.

El enfi quecimiento producido por la faita de nutrición en la mayoría de los casos, depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Etixir Estomacal de Saiz de Carlos, ganan estos enfermos extenuados hasta 6 y 8 kilogramos en dos 6 tres meses, llegando al paso normal

## Teatro Principal

Gran función para hoy á beneficio del Director de la compañía.

Se pondrá en escena la comedia en tres actos «El Tio Martín» y la sainete en un acto «Pepa la frescachona.»

Mañ na domingo tendrá lugar la representación de la gran comadía en dos actos del insigne dram turgo don Jacinto Banavente, «Los Malhechores del bien.»

SE VENDEN dos limpies sistema Belga (nuevas) una del núm. 1 y otra del núm. 2, se dan muy baratas. Fambién vendo una bicicleta. Para tratar Cuesta de Gracia, núm. 9.

Ante el Administrator de Propiedades de esta provincia D. Manuel Bezeres, han prestato juramento esta mañana veinte guardas de Consumos de esta ciudad.

Fumadores, pedid papel ABADIS

Se encuentra restablecido de la indisposición molesta que ha sufrido estos días nuestro respet ble amigo el Exemo. Sr. Conde de Montefrio.

PRACTICANTE DE FARMACIA

Se necesita con buenas referencias para la de D. Domingo Arévalo, de Hoyo de Pinares. Honorarios 35 pesetas mensuales y asistencia.

COLISEO ABULENSE

Esta noche celebrarà dos funciones de cinem tógr fo con un programa escogido debutando la simpática y popular bailarina «Granito de Sal» que tantos éxitos ha alcanzado en todos los calones de Madrid en la actual temporada.

A petición de gran número de personalidades de esta cepitel hoy actún en dicho Coliseo los hermanos Alameda que tantos aplausos están recibiendo to las las noches en el C fé de la Amistad. Esta noche podrá el público apreciar el arte y elegancia artística de tan simpáticos jóvenes.

QUINTINA DOMINGUEZ

MODISTA DE MADRID

Qalle del Conde Don Ramón, 4, pral. Tetéfono número 55.

Hace toda clase de confecciones con arreglo á los últimos figurines de la moda, que tiene á disposición de las señoras elegantes de Avila.

Conde Don Ramón, 4, principal.

Costeada por un devoto el regreso de la procesión que mañana celebrará la cofradia de la Transverberación lucirá en la fachada é interior del convento de la Santa la vistosa iluminación, instalada con motivo de las fiestas del Centenario.

En la plazuela de Santo Tomá ha sido mordido por un perro un niño de tres eños de edad.

E Sc. Mé ico forense le apreció unas erosiones en el vientro.

Las mordeduras de los canes estiquen la misma propore ón que los robos de ceballerias, no pasa dia que dejemos de registrar alguno.

¿Hasta cuándo?

## Venta de casa

Se vende la señalada con el núme. ro 7 de la calle del Carmen. Informarán en esta redacción.

Se ha declarado oficialmente la existencia de la viruela en el ganado lanar de Castellanos de Zapardiel.

La aca emia de Sainz dedicada al preparación militar que tan brillantes resultados ha alcanza do en las últimas convocatorias obteniendo sus alumnos los números unos de las dos últimas en Intendencia, comienza el curso el 1.º de Septiembre y tiene abierta ya la matrícula para cuyos efectos deben dirigirse los interesados al Sr. D. Adolfo Dalda, calle de Tallistas, núm. 6, pral., de esta capital.

Después de un largo vi je por varias capitales del Norte, ha regresado al convento de Santo Tomás el venerable señor obispo dimisionario del Torkio, D. Máximo Fernández.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela nacional de Herreros de Suso, D. Francisco Nieto Inquierdo.

Ha sido declarada oficialmente vedada de caza la finca Sierra de Villatoro, enclavada en aquel término municipal.

# Importante

ABULENSES

Valdepeñas tinto superior 16 litros 6 pesetas.
Garbanzos de cochure, á 0'70,0%

y una peseta kilo. Arroz superior á 50 céntimos kilo Jamón andorrano al corte 5'50 pese-

Jabón Mora legitimo kilo 1'05 pta Cera todos los tamaños, 460 gramos 1'25 pesetas.

LA MAS BARATA

Vailespin, 3.—Ultramarinos y Coniales.

Con gran solemnidad y nutrida representación de Cofrades de la Transverberación y público en general, se ha celebrado esta tarde la procesión para trasladar la hermosa Imagen de la S nta transverberada desde su templo al Convento de la Encarnación.

La fachada de esta Iglesia luce una hermosa y artist ca iluminación y al cerrar esta número, ante inmenso gentio se está quemando una bombo colección de fuegos artificiales.

Esta madrugada salieron para San Sebastián y Cestona, con la bella se norita Merce les Brba, nuetro querido amigo D. Gabriel Ullastres y su distinguida señora Doña E o sa Astudillo.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento han sido colocados tres cuardros notables con magnificos marcos.

Repsesenta uno el escudo de la ciudad, obra maestra del insigne Chicharro, otro es la copia en pergamino del acta de entrega de la bindera de voluntarios, regulo del Ayuntamiento de Madrid, y otro el retrato notabilisimo de Isabel la Citólica, el cual ha sido generos impate do ado por el Cronista de la ciudal, Excellentísimo Sr. D. Manual Foronda.

Se ha agravado en la dolencia 'que le aquejaba, habien to sido necesario administrarle el Santo Viático, el Reverendo P. Fr. Simón S. Cantandos del Convento de Santo Tomás.

Deseamos su alivio.

SGCB202

Para la provisión de plazas de Camineros capataces y camineros peo nes anunciadas en esta provincia so o constarán las relaciones de aspirantes que se formen de diez para las primeras y 50 para les segundes.

Asi se lo ha comunicado el Director general de Obras públicas al senor Ingeniero Jefe de esta provincie.

Por efectos de una brusca parada del tren 31, que sale de esta capital a las doce y veinte, se produjo esta tarde en la estación de Velsyos extraordinaria alarma.

Todos los viejeros creyeron que se trataba de un grave accidente, quisieron spearse con rapidez, produ ciéndose alguna confusión.

De la violenta sacudida del tren resultó herida una señora en la frente y contusionados algunos viajeros.

La Cámera oficial de Comercio de esta capital, ha dirigido una exposición al Exemo. señor Ministre de Fomento, en la que solicita para remediar la crisis obrera la inmediata realización de las siguient s obras que considera de más urgente necesidad. «El edificio destinado á Gohierno civil y oficinas de la Delegación de Hacienda.» La construcción de todas las carreteras incluidas en el plan de ampliación. El ferrocarril de Avila á Peñaranda empezando por Avila por ser la parte más difícil y creer una vez concluida ésta, ser más fácil su terminación.

Celebraremos que los deseos de la Camara se vean colmados en todas sus

Información de "El Diario de Avila,

POR TELEFONO

Madrid 29 (20'30)

Los comisionados catalanes

El Rey y Dato

Al recibir el Jefe del Gobierno à

los periodistas les manifestó que Su

Majestad el Rey le había dado cuenta

por teléfono de la visita que ayer le

habían hecho los comisionados c ta-

El Monarca encareció al Presidente

la necesidad de que el Gobierno per-

severe en la labor que viene realizan-

do en las actuales circunstancias, á

fin de que la industria y comercio

puedan seguir desenvolviéndose den-

Manifestaciones de Dato

Habló luego el Sr. Dato del coate-

nido de la exposición que los cata-

lanes entregaron & D. Alfonso, afir

mando que hay en ella muches in-

De su lectura parece desprenderse

que ni el Gobierno, ni el Banco de

España han hecho nada en favor de

En el presente mes el Banco ha

abierto créditos por valor de 263 mi-

llones de pesetes, de los que sesenta

Otro de los suntos que trata el ci-

tado documento es el de las subsis-

tencias y ya sabe todo el mundo las

medidas adoptadas por el Gebierno,

medidas que en general han sastisfe-

cho á la opinión, así como les relati-

vas á la navegación de que también

se ocupan los catalanes en su escrito.

El General Huerta

Llegada á Madrid

Tembién dijo el Sr. Deto que tenía

noticies de haber llegado á Madrid el

General Huerta, expresidente de Mé-

Lo que no sabe el Sr. Dato, es si

N da más lejos de la re lidad.

lenes y de lo que les contestó.

tro de la mayor normalidad.

justicias y grandes errores.

la industria y el comercio.

corresponden á Cateluñe.

## ¡Bálsamo del convaleciente!

Después de una dolencia grave de curso febril, siguen una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, cel poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias ó por el estado precario del orga-

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SA-LUD, es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve á la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.

Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácense.

# Médico Especialista

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios contra las hernias descensos de la matriz, vientres voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitară Avila el día 14 de cada mes, recibiendo consulta de 12 á 2 en el Hotel Inglés.

Consultas en Madrid todos los dias no festivos de 2 á 4 en su Instituto, Montera 38, primero.

na agitación entre el vecindario de Alba ce Tormes, por haber circulado la noticia de que el cuerpo de Sinta Teresa había sido sacado de alli para

Esta mana ha telegri fiado el G berdo necesidad de exponerse al pueblo los restos de la gran Sauta, para que

Nuevamento han sido gu rda os aquellos, levantándose la oportuna acts notarial.

Como consecuencia de esto se han c. lmado los ánimos, restableció adose la tranquilidad.

## Marruecos

En las regiones de Melille, Ceuta, Tetuán y Larache, no ocurre noveded alguns, según las not cies oficieles recibides hoy en el Ministerio de la

En la Zona francesa, sigue notándose alguns agitación, pero sin haber ocurrido hasta chora nada de pati-

En las Academias Militares

Por el Ministerie de la Guerra se ha dictado una Real orden concediendo eximenes extraordinarios en el próximo mes de Septiembre á los Alumnos de las Academias militares que fueron suspensos ó no pudieron

Palacio-Valdés.

## LIBROS Y REVISTAS

LA MUERTE DE SU SANTIDAD

y la conflagración europea son los asuntos culminantes á que dedica una amplia y excepcional información gráfica »La Ilustración Española y Americana», en su último número XXXI, que, como los anteriores, es extraordinario no sólo por el número de sus páginas, sino por los excelentes dibujos, planos y fotografías que publica, reflejando el estado actual de la guerra; y en lo referente á la muerte del Papa, varios retratos suyos, entre los que sobresale una espléndida doble pági-

## El coefficto de los teatros Dato dice que está resuelto

En su conversación con los perio-

distas, se ocupó el Sr. Dato, del conflicto teatrel, que ha determinado el cierre de todos los coliseos.

viene para fijar aquí su residencia ó

solo á pasar una temporada.

Expuso el Jefe del Gobierno su creencia, de que el conflicto está ya resuelto favorablemente y que quizas hoy mismo pudieran reanudar sus funciones todos los testros y coliseos que han estado clausurados la presente semane.

## Hablando con Sánchez Guerra

No hay novedad Por teléfono hau conversado esta mañana los Sres. Dato y Sánchez Gue.

Este ú timo dijo al Presidente que en San Sebastián no ocurría noved d alguna y que el Ministro de Estado no tenía noticia elguna de la guerra,

#### La crisis obrera

Comisión de Almeria

Ha visitado esta mañana al Sr. Dato una numerosa Comisión de Almeri, presidida por los Senadores y Diputados de aquella región.

Solicitaron del Presidente se promovieran varias obras públicas á fin de remediar la crisis obrera de la provincia.

Los comisions dos entregaron al Sr. Dato una nota de las obras que podian prir cipiarse inmediatamente.

El cuerpo de Santa Teresa

Agitación en Alba Desde hace unos dies existia algu-

ser trasladado á otro punto.

nador civil de Salamanca, al Presi dente, dándole cuenta de h ber tenise convenciese de lo infundado del

Noticias oficiales

#### Examenes extraordinarios

examinarse en Junio último.

na, y notas interesantísimas de su vida.

Dia 30.-Domingo. Santos Félix Pbro., Rosa de Lima V., Gaudencia V. y Pedro O.

CULTOS

En la S. I. Catedral à las nueve de la mañana, Prima y Tercia, después misa y á continuación Sexta y Nona. Por la tarde el coro á las tres y media.

En las Reparadoras a las siete de la mañana exposición del Santisimo y Misa y á las cinco de la tarde reserva.

En San Vicente y Santo Tomás el Rosario al anochecer y cuatro y media de la tarde, respectivamente.

En la Encarnación termina el Decenario en honor de la Transverberación del Corazón de Santa Teresa.

En San Antonio la fiesta mensual de la V. O. T. de San Francisco. Por la maña. na á las siete misa de comunión y por la tarde á las seis el ejercicio y procesión acostumbrados.

Todos los domingos y dias de fiesta. En San Antonio á las cinco de la tarde Corona Seráfica, Letania y el canto de la «antifona. Tota pulcra»

MISAS DE HORA

Las Misas parroquiales á las ocho de la mañana con explicación del Evange-

En los Conventos de Santo Tomás y la Santa, Misas de media en media hora desde las cinco á las nueve y en la Santa á las diez la conventual.

En la Catedral, Capilla de San Segun-

do á las ocho; en la misma Iglesia à las nueve misa de Prima ó de zimbalillo á las nueve en la Parroquia de San Pedro á las once en la Parroquia de San Juan é Iglesia de Santa María Magdalena; á las once y media en la Catedral y á las doce en la de Santo Tomé.

En San Antonio á las seis menos cuarto, siete v ocho.

En la Capilla de Mosén Rubi misas re-

zadas á las siete y media, ocho y diez; y á las nueve y cuarto la cantada.

La misa y oficio divino son de la Dominica I Septiembrede, con rito semidoble y color verde.

#### SANTORAL

Dia 31.-Lunes.

Santos Vicente, Sabina y Cristeta Mártíres, Ramón Nonato Cardenal, Robustiano y Mártires.

#### CULTOS

En la Catedral, Las Reparadoras, Santo Tomás y San Vicente, los cultos de costumbre.

La misa y oficio divino son del los Santos hermanos, con rito doble de primera clase y color encarnado.

#### SECCION MERCANTIL

Avila.—29 de Agosto de 1914.

Los precios que rigen como corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente son:

Trigo de 52 á 53 reales las 94 libras. Centeno sin precio. Algarrobas de 35 á 76 id. fanega. Cebaba de 26 á 27 id., id.

Marca Nieve á 40 pesetas el saco de 100 kilos.

Marca Cisne á 39 id. id. Idem Marfil á 38 id. id. Idem Plata á 37 id. id

DE NUESTROS CORRESPONSALES

San Esteban del Valle, -28 de Agosto de 1914. Vinos tintos á 2'75 pesetas cántaro Aceite á 20 id. id.

Aceitunas ingertas á 25'00 id. faneg ?. Patatas á 1'00 id. arroba. Trigo à 12'25 id. tanega. Cenetno á 34 id. id Cebada á 7'25 id. id.

Castañas á 8'50 id. id. Huesos de la aceituna a 4 id. fanega, Huevos á 1'50 id. doccena.

Mombeltran. 28 de Agosto. Vino tinto á 16 reales cántaro. Idem blanco á 20 id. id. Vinagres á 12 id. id. Aceite superior á 80 id. id. Alubias á 24 1d arroba. Patatas á 4 id. id. Huevos á 4 id. docena.

Hueso de la aceituna á 12 id. fanega Aceitunas ingertas de agua á 86 id.

Pedro Bernardo.

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA. Notas del mercado del 28 de Agosto de

Muy Señor mío: A continuación pongo nota de los precios que rigen en el mercado de hoy y son:

Trigo á 48 reales fanega. Cebada á 28 id. id.

Garbanzos superiores á 30 id arroba. Patatas á 5 id. id. Vinos blancos dulces superiores de

á 7 pesetas cántara Vinos tintos secos superiores á 20r eales Huevos á 4 reales docena. Aceite superior (la cántara) á 70 id. (de

32 cuartillos. Arévalo. -28.

Muy señor mio: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mercado de hoy por los diferentes artículos que al mismo han concurrido. Trigo de 48 à 49 reales las 94 libras.

Cebada de 26 á 27 id. la fanega Algarrobas de 35 / 36 d. Calcúlase la entrada de trigo en 250

Tendencia del mercado floja. Temporal bueno.

Peñaranda de Bracamonte. - 28 Trigo entrada 400 fanegas, vendiéndose de 46 á 47 reales fanega. Cebada 100 de 27 á 28 id. Centeno 30 de 36 á 37 id. Algarrobas 200 de 86 á 37 id. Guisantes 100 de 37 à 38 id.

Harina de 1.ª á 19 rs. arroba. Idem de 2. á 18 id. id. Idem de 3.\* á 17 id. id.

Hay ofertas de trigo á 48 reales fanega Pagan á 47 id. id. Compras en baja acentuada debido á la

supresión de los derechos arancelarios Tiempo de calor moderado por el día y fresco por las noches.

Aspecto de los campos terminando la recolección de cuyo resultado van quedando poco satisfechos los labradores.

Piedrahita 28. - Agosto.

Sr. Director de EL DIARIO AVILA.

Muy señor mío: En el mercado cele brado hoy han regido los precios si

Trigo á 50 reales la fanega Cebada á 33 id. id. Centeno á 37 id. id. Algarrobas á 42 id. id. Patatas á 5 id. arroba. Huevos à 1'25 id, docena.

Cantalapiedra. - 28.

Trigo entrada 500 fanegas á 50 las 94

Centenode 37 á 38 id. las 92. Cebada de 25 á 26 la fanega. Algarrobas de 37 á 38 id. Harina de 1.º á 19 reales arroba. Idem de segunda á 18 id. id. Idem de tercera á 17 id. id. Compras inciertas.

Tiempo calor. Aspecto de los campos: segando trigo

# INTERESANTE Ortopédico herniólogo en Avila

El reputado Ortopédico de Madrid D. Jerónimo Farré Gamell, director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en AVILA, los días I y 2 del próximo mes de Septiembre, de once á una y de tres á seis, en el HOTEL IN-GLES, á todos los que padeciendo de HERNIAS (quebraduras), 6 cualquier otra clase de afecciones ortopédicas, como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinus, varus ó valgus, tarsalgia de los adolescentes 6 pie plano doloroso, abultamiento del vientre, etcétera, etc., que deseen encargarle algnno de los aparatos de su sistema especialproclamados como los únicos cientí. ficos por todas las eminencias médicas

Con su método de que es inventor (patente 27.791), se dominan todas las HERNIAS, por antíguas y voluminosas

Piernas artificiales cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y, por tanto se precisa ver á la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podría aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviamos gratis á quien lo solicite nuestro interesante folleto de 290 páginas, titulado «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.»

En Madrid, en nuestro GABINETE ORTOPEDICO, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, principal.

## CASA DE HUESPEDES

Maria Rodriguez Gomez

COBALEDA NUM. 2 (JUNTO Á LA ACADEMIA)

Habitaciones inmejorables con luz eléctrica, esmerado

AVILA-Tip.ª de Sucesores de A. Jiménez.

# EMULSION VITÆ LA NUCLEINA

Es sin disputa alguna el tónico reconstituyente mas poderoso y eficaz de todos los conocidos y, no tiene rival para el tratamiento de la ESCROFULA, RAQUITISMO, CATARROS, BRONQUTI:

Multitud de certificados de médicos y personas curadas así lo acreditan.

De venta en la farmacia del autor, Tomás Pérez, 12, Avila.

gión 1 de gu na-

108 y al

stu. 7110. cua-COS. ciu-

ntaroto

mi-

que

Jico.

# JE ANUNCIOS

LA UNIVERSAL

Gran Sastreria de militar y paisano

# Eugenio Martin Gil

4. - Reyes Católices -4

Gran surtido en géneros de pañería para trajes de caballero de las mejores fábricas del reino desde 35 pesetas á 140.

Gabanes, capas y pellizas confección esmerada y facilidades para el pago.

Confección de trajes y abrigos de señora.

Hábitos talares y uniformes militares.

Todo más barato que ninguna casa de la capital y 25 por 100 que las de Madrid.

NO CONFUNDIRSE

4. — Reyes Católicos. — 4

Eugenio Martin

EL DIARIO DE AVILA se vende en Madrid en el kiosko de El Debate calle de Alcalá, trente a las Calatravas.



COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivo

Comp etamente desembolsado

Agencias en todas las provincias

ESPANA, FRANCIA Y PORTUGAL 49 ANOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Avila: D. Emilio González.

OFICINAS

Plaza del Alcázar núm. 6, 2.º derecha

# Juan Gómez.

Representante de la acreditadafábrica de sellos de canohut y metal, de Manue Lépez Ortega, de Madrid.

Timbres perfectos de toda clases con almohadilla para sellar.

Sellos relojes para bolsillo desde cinco pesetas en adelante.

Dijes para la cadena del reloj con se lo con bonitos grabados á 3 pesetas

Lapiceros con pluma y sello f 3 pese tas y el mismo con sello para lacre i 4 peretur

#### Representante

De la acreditada casa de F. Carrasco etc. Hermano, de Jerez de la Frontera Se envian muestras de vinos al que lo

Tomas Pérez, 14, Imprente, Avile.

ARA LA CIRCULACIÓN POR CORREO DE VALORES EN METÁLICO Servicio Postl Oficial,

creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El Sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baence, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de correos es su obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistmas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros pensiones, mesadas, etc., etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pe queñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estsado que abona la cantidad declarada en caso de extravio. El Sobre Monedero, se vende en los estancos administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos: Los pedidos de los estanqueros se harán á las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en ada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Mone dero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.—Oficinas: Goya, 6, bajo Madrid

# Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 4; de Málaga, el 5, y de Cádiz, el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo, el 3.

LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual, saliendo de Génova, el 21; de Barcelona, el 25; de Málaga, el 28; y de Cádiz, el 30, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27, y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA-MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17; de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña, el 21, para Habana, y Veracruz Tampico. Salidas de Veracruz, el 16, y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

#### LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo Coro, Cumaná, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico.

#### LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de La Coruña, Vigo Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 7 Enero, 4 de Febrero, 4 de Marzo, 1 y 29 de Abril, 27 de Mayo, 24 de Junio, 22 de Julio 19 de Agosto, 16 de Septiembre, 14 de Octubre, 11 de Noviembre y 9 de Diciembre; para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 de Enero, 24 de Febrero, 24 de Marzo, 21 de Abril, 19 de Mayo, 16 de Junio, 14 de Julio, 11 de Agosto, 8 de Septiembre, 6 Octubre,3 de Noviembre y 1 y 29 de Diciembre para Singapore demás escalas intermedias que à la ida hasta Barcelona, presiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China Japón y Austrália.

#### LINEA DE FERNANDO PÓO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2; de Valencia, el 3; de Alicante, el 4, y de Cádiz, el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y Puertos de la Costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida.

#### LINEA BRASIL-PLATA

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vigo-el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Rio Janeiro, Mntevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo SantosRio aneiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

PERIUDICO DE LA TARDE NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes..... Fuera, trimestre..... 4 > Número suelto...... n 5 Número atrasado...... PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Tomás Pérez 10 Teléfono número 111.

(No se devuelven los originales.) Ultimas noticias del dia.

ANUNCIOS

reseta, En primera plana línea..... » 3 Entre noticias, id...... Comunicados á precios convencionales Esquelas dasde 12'50 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 100 pesetas.

(Cada inserción satisfará 10 céntimo de impuesto.)

PAGO ADELANTADO Información telefónica.

Grandes talleres de Tipografia y Encuadernación

AVILA.—Tomás Pérez, 14

# Motores de Gas Pobre "Ruston...

Los más perfectos y económicos en consumo

Gasógenos PARA QUEMAR ANTRACITAS CAR-BÓN VEGETAL Y RESÍDUOS DE MADERA

Máquinas de vapor y Calderas "RUSTON... DE TODOS TIPOS Y FUERZAS

# NAVAS y C." Ingenieros

(Casa fundada en 1883) CALLE DEL MARQUES DE CUBAS, 5. MADRID

ESPECIALIDAD EN INSTALACIONES DE RIEGO. ABASTECIMIENTO DE AGUAS, HARINAS Y ELECTRICIDAD.

MÁQUINAS ESPECIALES PARA TODA CLASE DE INDUSTRIAS, MOTORES Á GASOLINA, PETRÓLEO Y CREOSOTA

ACCESORIOS PARA MAQUINAS PRESUPUESTOS Y CATÁLOGOS GRATIS

# Aquas minerales de Calzadilla del Campi

(Provincia de Salamanca)

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de Espan de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódica variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Es tómago.

#### INDICACIONES

Las del Balneario están indicadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso a ticular y fibroso, Enfermedades de la piel, Sífilis secundaria y terciaria, Aparello respiratorio y Escrofulismo.

Fuente de Estómago. -- Unica en España, sulfurosa-sódica, que goza de la cualdad de bicarbonatada azoada. Indicadísima en toda clase de dispepsias, gastralgia pirosis, úlceras gástricas, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del apanto digestivo. Se expende embotellada en las principales tarmacias; haciéndose pedido al Administrador del Balneario á quion se dirigirá toda la correspondencia.

Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciosas é higién cas, hermosos salones de recreo.

Temporada oficial de I.º de Junio á 3 de Septiembre. Coche diario de Salamanca al Balneario.

Para anuncios bien combinados,

A. REYES MORENO

Para anuncios baratos

A. REYES MORENO CARRETAS. MADRID 47

REPRESENTACIONES

Tomás Perez, 10, Redacción de "al Diario de Avila,, Tomás Pérez, 14, Imprenta

Corresponsal de la acceditada fábrica de sellos de Cauchu y Metal de Manuel López Ortoga, de Madrid.

Timbres los más perfectos y de más duración.

Sellos en cajas barnizadas de madera, para oficinas y particulares, imprentillas de cauchú y metal, fechadores, numeradores, estampillas con la firma que se desce, bonitos aparatos con sellos, como relojes, pititleras, dijes, lapicecos é infinidad de artículos acompañados de su correspondiente sello.

No hacer pedidos hasta no ver el muestrario de esta casa.

# Representante

de las acreditadas casas de Jerez de la Frontera, F. Carrasco y Compañía y Francisco de Cala y Gamboa. Vinos de todas clases.

Vermouth de Torino marca DIAVOLO á precios baratísimos y superior calidad.

Se sirven cajas de 12 botellas y en garrafones de arroba masta la cuntidad que se desee.

Se envian muestras